
UNIVERSIDADE         FEDERAL         DO         ESPÍRITO         SANTO

CENTRO         DE         EDUCAÇÃO
-         CE

ATA         DA         TERCEIRA         SESSÃO         ORDINÁRIA         DO(A)         COLEGIADO         DO
PROGRAMA         DE         PÓS-GRADUAÇÃO         PROFISSIONAL         EM         EDUCAÇÃO
(PPGPE)         DA         UNIVERSIDADE         FEDERAL         DO         ESPÍRITO         SANTO,
REALIZADA         EM         05/05/2025

Ao(s)         cinco         dia(s)         do         mês         de         maio         do         ano         de         dois         mil         e         vinte         e         cinco,         às         catorze         e         zero

minutos,         foi         realizada         no(a)         Sala         4         do         Ed.         Paulo         Freire         a         terceira         sessão         ordinária         do(a)

Colegiado         do         Programa         de         Pós-graduação         Profissional         em         Educação         (PPGPE)         da

Universidade         Federal         do         Espírito         Santo         -         UFES,         com         a(s)         presença(s)         de         Renata         Duarte

Simoes         (Presidente),         Andressa         Mafezoni         Caetano,         Cleyde         Rodrigues         Amorim,         Debora

Cristina         de         Araujo,         Douglas         Christian         Ferrari         de         Melo,         Janinha         Gerke,         Kalline         Pereira

Aroeira,         Margarete         Sacht         Goes,         Rosali         Rauta         Siller,         Soler         Gonzalez         e         Vitor         Gomes,

com         a(s)         ausência(s)         de         Adriana         Rosely         Magro,         Dania         Monteiro         Vieira         Costa,         Dulcinea

Campos         Silva,         Ednalva         Gutierrez         Rodrigues,         Eduardo         Augusto         Moscon         Oliveira,

Elizabete         Bassani,         Gilda         Cardoso         de         Araujo,         Jair         Ronchi         Filho,         Junia         Freguglia

Machado         Garcia,         Kezia         Rodrigues         Nunes,         Patricia         Gomes         Rufino         Andrade,         Patricia

Silveira         da         Silva         Trazzi,         Regina         Celi         Frechiani         Bitte,         Rosemeire         dos         Santos         Brito,

Sandra         Kretli         da         Silva         e         Tania         Mara         Zanotti         Guerra         Frizzera         Delboni,         com         a(s)

ausência(s)         justificadas         de         Alexandro         Braga         Vieira,         Debora         Monteiro         do         Amaral,

Larissa         Ferreira         Rodrigues         Gomes         e         Regina         Godinho         de         Alcantara.         Havendo         número

legal         de         membros         presentes,         o(a)         Senhor(a)         Presidente         declarou         aberta         a         sessão.

INFORME         1:         Avaliação         Quadrienal         na         plataforma         Sucupira         (2021-2025):         atualização

do         Lattes,         submissão         de         artigos         em         parceria         orientador-orientando.         Foi         reforçada         a

importância         da         atualização         constante         do         Currículo         Lattes         por         docentes         e         discentes,

destacando         a         necessidade         de         submissão         de         artigos         em         coautoria         entre         orientadores         e

orientandos.         Apesar         de         a         avaliação         ser         quadrienal,         a         coleta         de         dados         ocorre         anualmente,

o         que         exige         revisão         frequente         da         produção         acadêmica.         Ressaltou-se         ainda         que

professores         não         devem         permanecer         por         muitos         anos         apenas         na         condição         de

colaboradores;         a         produção         precisa         envolver         participação         discente.         A         professora         Kalline

sugeriu         a         elaboração         de         uma         nota         geral         do         programa         sobre         o         assunto,         visto         que         alguns

docentes         que         deveriam         ser         informados         não         estavam         presentes.         INFORME         2:         Inclusão

da         disciplina         "Educação         para         as         Relações         Étnico-Raciais"         como         componente         curricular

obrigatório         do         Programa         de         Pós-Graduação         Profissional         Em         Educação.         Foi         apresentado

o         abaixo-assinado         dos         alunos         solicitando         a         inclusão         da         disciplina         Educação         para         as

Relações         Étnico-Raciais         como         componente         curricular         obrigatório         no         Programa         de

Pós-Graduação         Profissional         em         Educação.         A         orientação         do         professor         Nonato         Assis         de

Miranda,         consultado         por         ser         Coordenador         Adjunto         de         Programas         Profissionais         da

Capes,         foi         aguardar         a         conclusão         da         primeira         turma         para         consolidar         e         oficializar

possíveis         mudanças         no         currículo.         INFORME         3:         Retomadas         dos         debates         com         as

Comissões.         A         professora         Renata         informou         que         haverá         uma         retomada         dos         debates         com

as         comissões         do         programa,         iniciando         pela         Comissão         de         Credenciamento,         tendo         em         vista
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a         existência         de         dois         pedidos         de         descredenciamento.         PAUTA         1:         Apreciação         das         atas         da

1ª         e         2ª         reuniões         ordinárias         do         PPGPE         em         2025.         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.

PAUTA         2:         Reorçamentação         do         contrato         nº         43/2017         (Projeto         FEST         735).         Pautou-se         a

transferência         de         recursos         entre         rubricas         do         contrato         para         atender         demandas         do         programa.

O         projeto         FEST         735         encerra-se         em         outubro         deste         ano,         sendo         prioridade         utilizar         esses

recursos         antes         de         acessar         verbas         de         outros         projetos,         evitando         perda         de         recursos         ao         final

do         prazo.         Após         demonstrar         os         valores         que         seriam         reorçamentados,         a         proposta         foi

submetida         à         votação         do         colegiado.         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         3:

Solicitação         aprovação         ad         referendum         de         extensão         do         prazo         de         defesa         da         mestranda

Amanda         Campos         Cândido,         até         o         prazo         de         30/06/2025.         Orientadora         Regina         Godinho.

Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         4:         Solicitação         de         extensão         do         prazo

de         defesa         da         mestranda         Mariza         Rosa         Santana,         até         09/2025.         Orientadora         Patricia         Gomes

Rufino         Andrade.         Considerando         discussões         anteriores         no         colegiado,         foi         acordado

conceder         à         mestranda         uma         prorrogação         inicial         de         3         meses         para         a         defesa,         com         o

compromisso         de         reavaliar         a         situação         posteriormente         para         possíveis         novos

encaminhamentos.         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         5:         Apreciação         de

data         e         banca         de         defesa         da         estudante         Jussimara         dos         Santos         Gimenes.         Dia         15/05/2025,         às

09h00min.         Membros         da         banca:         Rosali         Rauta         Siller         (Presidente),         Janinha         Gerke

(Membro         interno),         Kezia         Rodrigues         Nunes         (Membro         interno),         Rogério         Drago         (Membro

interno)         e         Jaqueline         Pasuch         (Membro         externo).         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.

PAUTA         6:         Apreciação         de         data         e         banca         de         defesa         da         estudante         Bianca         Pereira         Carvalho.

Dia         20/05/2025,         às         14h00min.         Membros         da         banca:         Larissa         Ferreira         Rodrigues         Gomes

(Presidente),         Kezia         Rodrigues         Nunes         (Membro         interno),         Rosali         Rauta         Siller         (Membro

interno),         Gabriela         Guarnieri         de         Campos         Tebet         (Membro         externo)         e         Maria         Riziane         Costa

Prates         (Membro         externo).         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         7:

Apreciação         de         data         e         banca         de         defesa         da         estudante         Juliana         Sousa         Elias.         Dia         29/05/2025,

às         14h00min.         Membros         da         banca:         Alexandro         Braga         Vieira         (Presidente),         Kezia

Rodrigues         Nunes         (Membro         interno)         e         Fabiane         Romano         de         Souza         Bridi         (Membro

externo).         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         8:         Apreciação         de         data         e

banca         de         defesa         da         estudante         Queila         do         Nascimento         Lucas         Louzada.         Dia         29/05/2025,         às

14h00min.         Membros         da         banca:         Margarete         Sacht         Goes         (Presidente),         Larissa         Ferreira

Rodrigues         Gomes         (Membro         interno),         Lutiere         Dalla         Valle         (Membro         externo).         Decisão:
Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         9:         Apreciação         de         data         e         banca         de         defesa         do

estudante         Gleyston         Marssartier         Santana         Matildes.         Dia         02/06/2025,         às         09h00min.

Membros         da         banca:         Debora         Cristina         de         Araujo         (Presidente),         Cleyde         Rodrigues         Amorim

(Membro         interno)         e         Aldieris         Braz         Amorim         Caprini         (Membro         externo).         Decisão:
Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         10:         Homologação         do         resultado         da         seleção         de

bolsistas         Fapes.         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         11:         Organização         da

lista         para         publicação         de         livros         autorais         -         parceria         ente         alunos,         professores e egressos.         Foi

discutida         a         organização         da         lista         para         a         publicação         de         livros         autorais,         em         parceria         entre

alunos,         professores         e         egressos.         Ficou         decidido         que         serão         priorizados,         nesta         primeira

etapa,         os         professores         que         ainda         não         publicaram         (especialmente         os         mais         novos         no

programa)         e         que         contem         com         participação         de         discentes         e/ou         egressos.         Em         seguida,         uma
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nova         leva         de         publicações         contemplará         os         docentes         com         mais         tempo         no         programa.

Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         PAUTA         12:         Projeto         UnAC         -         início         das

atividades;         processo         seletivo         da         nova         turma.         Após         alterações         nos         termos         do         projeto         pela

FAPES,         ficou         definido         que         a         nova         turma         da         UnAC         terá         início         no         2º         semestre         de         2025.

Foram         debatidas         duas         alternativas:         realizar         o         processo         seletivo         da         turma         UnAC         em

conjunto         com         o         da         turma         regular,         mas         com         entradas         distintas,         ou         realizar         processos

seletivos         separados.         A         decisão         foi         por         conduzir         os         processos         de         forma         separada.

Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade.         Nada         mais         havendo         a         tratar,         o(a)         Senhor(a)

Presidente         agradeceu         a         presença         e         declarou         encerrada         a         sessão,         e         eu,         Fabiano         Duarte

Valente,         secretário(a)         do(a)         Colegiado         do         Programa         de         Pós-graduação         Profissional         em

Educação         (PPGPE),         lavrei         a         presente         ata         que,         após         lida         e         aprovada,         vai         devidamente

assinada         pelos         presentes.         Vitória/ES,         05         de         maio         de         2025.

Renata Duarte Simoes

(Presidente)

Andressa Mafezoni Caetano

Cleyde Rodrigues Amorim Debora Cristina de Araujo

Douglas Christian Ferrari de Melo Janinha Gerke

Kalline Pereira Aroeira Margarete Sacht Goes

Rosali Rauta Siller Soler Gonzalez

Vitor Gomes
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